
des a nuestros afiliados de poder asegurarles la 
solución del problema de almacenamiento y con
servación de sus cereales. 

CckaJa malla 

El volumen de semilla de cebada cervecera pres
tada a los afiliados en la pasada siembra, asciende 
a la cantidad de 130.000 kilos, de los cuales 30.000 
corresponden a semilla facilitada por la firma San 
Miguel y el resto a existencia de cosecha propia. 

Teniendo en cuenta los grandes rendimientos 
obtenidos en las cebadas, se puede calcular una co
secha que gira alrededor de los 200 vagones. 

Al no disponer, de momento, de la suficiente 
capacidad de almacenamiento, tampoco creemos 
oportuno realizar su venta Inmediata, ya que las 
disposiciones de protección por parte del Servicio 
Nacional del Trigo permiten confiar con una reva
lorización del precio en los meses próximos. Te
niendo en cuenta estas circunstancias, la Junta 
Rectora de la Cooperativa ha acordado'que el socio 
productor de cebada con contrato, tanto de semilla 
de 7*20 ptas., como de 5'50 ptas., que quiera o ne
cesite efectuar su venta inmediata, puede liberarse 
del compromiso contraído y vender su cebada a 
quien prefiera, abonando, claro está, el valor de la 
senlllla recibida al precio establecido. 

Lá Cooperativa no se desentiende del compro
miso del c>.'ntrato e Iremos comprando y entrando 
cebada en las condiciones hechas públicas en el 
Boletín anterior. Únicamente con lo expuesto en 
esta nota anteriormente, se quiere dejar bien clara 
la libertad del productor cosechero de cebada, man
teniendo por otra parte la Entidad todos los com
promisos contraídos al efecto. 

Netaf 4e inferéi Je la Ca|a 

Rural 4e San IflJro 
Recordamos a todos los afiliados, que esta Caja 

Rural liquida toda clase de Negociables proceden
tes del Servicio Nacional del Trigo, en idénticas 
condiciones a las establecidas por los estableci
mientos bancarios. 

La Cafa, además, implantará un nuevo servicio 
consistente en el establecimiento de cuentas co
rrientes a la vista, con la utilización de los oportu
nos talonarios de cheques, aplicando a dichas cuen
cas las máximas buenas condiciones en beneficio 
délos cuenta-correntistas, a que nos autorizan los 
Estatutos de la Caja. 

Estamos seguros de que los socios querrán apro
vecharse de este nuevo servicio creado para su co
modidad y beneficio. 

Sobre el Svlfafo Aminice 
Se recuerda que para el día 31 del corriente mes 

de julio hay que liquidar el Sulfato Amónico ad
quirido en su día en la modalidad de «Libre». El 
precio que la Junta Rectora ha acordado aplicar es 
el de 3'30 pesetas el kilo. 

A partir del día 1." de agosto, el Sulfato Amó-
nico que se adquiera en la Cooperativa será en la 
modalidad de «Campaña», precio provisiomal, apli
cado de acuerdo con los precios de mercado y cuya 
liquidación definitiva se efectuará en 15 de mayo 
de 1967. 

Las condiciones de pago, para contado o présta
mo del Servicio Nacional del Trigo, serán como de 
costumbre y según establezca dicho Organismo, re
cordando, no obstante, la obligación de presentar la 
correspondiente Hoja C-1 de declaración de cosecha. 

QUÍEN FAREM DE TANT BLAT .̂J 
SOBRA TRIGO (velóte millones de quintales de excedentes) y... todo el di
nero de las naranjas exportadas nos lo gastamos Importando cebada y maíz. 

Uno de los espacios más interesantes de la TVE 
creemos que es «Rueda de Prensa», que con tanta 
maestría sabe presentar y dirigir O. Victoriano Fer
nández Asís, con la salvedad de que, junto ai per
sonaje entrevistado, nos gustaría ver, además de 
periodistas, a personas o entidades directamente 
afectadas por el tema a tratar. 

Concretamente, nos gustó la claridad y pericia 
con que trató el problema del trigo el Delegado Na
cional del Trigo, D. Lidnio de la Fuente, el día 21 
de junio. 

Las soluciones apuntadas en la citada «Rueda 
de Prensa» fueron: 
1.* Reducir la superficie dedicada al cultivo de 

• trigo. 

2.* Desnaturalizar el trigo sobrante para ser destl. 
• nado a piensos y seguir importando cebada y 

maíz. 

3 . ' Quedó aclarado que no es negocio exportar 
nuestro trigo sobrante, porque serla necesario 
primar nuestros precios; pero se Intentará la 
exportación de harina. 

4.* Se Irá a la reordenación de todos los cultivos 
de España. 

O sea que subsiste la «gravedad» del problema 
de la «abundancia» de trigo, un hecho paradójico 
que deja muy mal parada la sabiduría de los ada
gios de nuestros 'antepasados cuando decían que 
•Por mucho pan, nunca mal año»; con todo, cree* 
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mos que el problema tendría más gravedad si fuera 
de escasez... 

En realidad, estamos hablando demasiado de los 
efectos y... olvidamos las causas. ¿Por qué el agri. 
cultor tiene la «manía» de sembrar trigo y no siem. 
bra cebada, maíz, remolachas...? Sencillamente: 
sembramos trigo porque de su venta sacamos má> 
provecho (dinero) que de otras cosas... 

No hace muchos años, en los campos de Urgel 
(zona muy indicada para sacar conclusiones, por 
ser la más mecanizada de España y por disponer de 
agua en abundancia para elegir cultives) he podían 
contemplar extensiones enormes de terrenos dedi-
cados a la alfalfa, al maíz, a la remolacha azucarera, 
al viñedo..., incluso abundaban los jornales que da
ban patatas, melones, sandías, cebollas..., también 
habíamos visto algodón, sorgo, arroz... Ahora los 
trigales se han adueñado de todo. 

Otro botón de muestra: Si la huerta leridana se 
ha convertido en un vergel lleno de maravillas por 
la magia de sus árboles frutales (las peras de núes* 
tra provincia tienen fama en todo el mundo), no ha 
sido porque el Gobierno, o las Hermandades de La
bradores, hayan ordenado plantar árboles, sino por
que el avispado agricultor leridano ha descubierto 
el negocio de la fruta. 

Por último: si en nuestra comarca de la Segarra 
no sembramos ya almonas (guixes), como lo hacían 
nuestros padres, no ha sido debido a una orden de 
Madrid, sino porque el nivel de vida de los espa. 
ñoles ha subido y la poca demanda no da precios 
remunerativos. 

Estos tres ejemplos demuestran que toda la pro* 
ducción agrícola española se mueve al compás de 
precios y beneficios y no mediante órdenes o decre
tos del Ministerio de Agricultura: nuestros payeses 
disponen de poco tiempo para leer, pero sí para 
contar. 

El cáculo-razonamiento que origina esta abun
dancia de trigo podría ser el siguiente: si las nuevas 
variedades de trigo «Estrella» o «Pane» dan rendi
mientos del orden de 18 simientes, y la cebada pro
duce 12, ¿quién sembrará cebada, teniendo en cuen
ta, además, una diferencia de l 'SOptas. por kilo? 

Los precios de los cereales resultan bajos para 
el agricultor, porque estos altos rendimientos de 
producción (recordemos las 5 simientes de nuestros 
antes típicos «biat blanc» o «vermell») se consiguen 
gracias a ingentes gastos en compras de abonos; la 
poca mecanización en todas sus fases, los altos jor
nales que se pagan a los jornaleros (los mozos están 
ganando actualmente unas 50.000 ptas., más lava
do, planchado, comido y bebido, sin olvidar segu
ros de enfermedad y accidente y sociales) ayudan 
a comprender la no rentabilidad de las exportacio
nes; existen zonas, en otros países, que consiguen 
dos cosechas en un año, o una de muy buena con 
un abonado mínimo; el agricultor trabaja con ma
quinaria cedida, h s contribuciones son bajas, las 
explotaciones mayores..., etc.; per estas y otras ra
zones nuestros trigos resultan caros con vistas a la 
exportación, pero en nuestros medios rurales si
guen siendo poco rentables. 

JUAN ABADAL 

NOTICIARIO 
Cargo en las Libretas. — Se han cargado en 

las cuentas respectivas de los socios interesados, 
los importes de las tramitaciones de Vales Gasoll 
Tractores y Cosechadoras; los recibos segundo se» 
mestre 1965 y primer semestre 1966 de la Mutua 
Sindical de Seguros Agropecuarios, y las derramas 
del Seguro Mutuo de Animales correspondientes al 
ejercicio 1965. 

Pólizas a retirar. — Falta aún retirar de nues
tras oficinas un importante número de pólizas de 
seguro contra el pedrisco, cuyos titulares deben 
pasar a recogerlas a la mayor brevedad, satisfacien
do su importe, en cumplimiento del compromiso 
contraído en su día. 

Visitantes ilustres. — Continúa siendo muy 
visitado y elogiado nuestro «Museu del Blat». En
tre las personalidades más destacadas que última
mente han estado en él hemos de destacar la pre
sencia del Sr. Ministro de Educación y Ciencia, 
don Manuel Lora Tamayo, acompañado de las más 
altas jerarquías de su departamento y de todas las 
autoridades provinciales. El profesor Lora Tamayo 

tuvo frases de cálido elogio para nuestro Museo 
así como sus acompañantes, que quedaron franca
mente impresionados. 

Para el día 25 de los corrientes tif ne anunciada 
su visita a Cervera el Sr. Ministro de Información 
y Turismo, don Manuel Fraga Iribarne; en el pro
grama de actos de su estancia en Cervera figura la 
visita a nuestro Museo. 

Mecrólogica. — En su residencia de Cedo, y a 
los 74 años de edad, falleció el socio Pedro Garra 
bou Puigredón. Rogamos a todos los socios una 
oración para el eterno descanso de su alma. 

El Seguro de Responsabilidad Civil. — Re
cordamos a todos los afiliados que tengan suscrito 
el seguro de su vehículo (automóviles, tractores, 
cosechadoras, motocicletas, etc.) en la Mutua Sin
dical de Seguros Agropecuarios, la necesidad de te
ner al día la vigencia de dicho seguro, en evitación 
de sanciones de tráfico, por cuyo motivo deben 
llevar siempre el certificado de seguro o póliza res
pectiva junto con el recibo corriente. En nuestras 
oficinas tenemos varias pólizas y recibos que sus 
titulares deben retirar con la máxima urgencia, pa
ra poder estar a cubierto de cualquier infracción 
por este motivo. 
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